
 Второй год наша школьная газета «Колесо» становится 
призером фестиваля периодических изданий «О времени и о 
себе». В 2023-2024 учебном году мы стали призерами в двух 
номинациях: «Издательское дело» и «Представление школьных 
периодических изданий».  

Мы говорим о времени и о себе 
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Школа, внимание!  
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 Этот выпуск газеты особенный для редакции. В таком составе 
редакция газеты «Колесо» существует последний год, ведь мы выпускники. 
В этом номере мы предоставляем слово выпускникам и учителям. Пусть 
прозвучат слова благодарности в адрес наших любимых учителей, которые 
столько лет рука об руку шли вместе с нами: учили, организовывали 
мероприятия, давали советы. Пусть наши выпускники поделятся планами на 
будущее, расскажут о том, что дала им школа и классный коллектив.  
 А от редакции газеты «Колесо» я желаю всем прекрасного 
летнего настроения и успешной сдачи экзаменов. С окончанием 
учебного года, ученики и учителя МОУ «СОШ № 72»!!!  
 
  

   Голубева Елизавета,  
   редактор школьной газеты «Колесо»,  
   выпускница 9б класса 

 



..Бег времени не остановишь, и не изменишь ничего… 
Нет с нами тех, кто дорог сердцу, чей образ в памяти 

ещё… 
Плывут их души облаками, и слёзы льют грибным 

дождём, 
И наблюдают, наблюдают за тем, как мы вот здесь 

живём… 
Дают советы в сновидениях, оберегают от беды… 
А мы …порой не замечаем слова средь бренной 

суеты… 
Но память – верный наш хранитель – даёт подсказки …

и тогда… 
Нам…что-то в сердце вдруг напомнит: «Он с нами, 

здесь, и был всегда!» ... 
 

Память – это то, что объединяет поколения, 
связывает нас воедино. Мы чтим и помним героев 
прошлого и настоящего, их подвиг – вечное 
напоминание о том, как важен мир. 
26 апреля в МОУ «СОШ № 72» состоялось открытие 
мемориальной доски, чтобы увековечить память героя, 
простого парня, который был любимым внуком, 
сыном, братом и верным другом и который отдал свою 
жизнь за Родину, участвуя в СВО. 

Сотников Никита Вячеславович родился 22 
сентября 1997 года в Саратове. С первого класса 
учился в средней школе № 72. Окончил Военную 
орденов Жукова и Ленина Краснознаменную академию 
связи имени Маршала Советского Союза С.М. 
Буденного. С детства мечтал быть военным, патриотом 
своей Родины. Никита Вячеславович, офицер 
Российской армии, с первых дней СВО находился на 
передовой. 
 Имеет награды: 
- Медаль Суворова: 
- Медаль Министерства обороны РФ за укрепление 
боевого содружества; 
- Медаль за боевые отличия; 
- Медаль за воинскую доблесть и участие в 
миротворческой операции (январь 2022 года); 
- Медаль Жукова за отвагу, самоотверженность и 
личное мужество, проявленные в боевых действиях 
при защите Отечества и государственных интересов 
Российской Федерации посмертно. 
Он был героем своей страны. 

 
 На мероприятии, 
посвященном открытию 
мемориальной доски Н. 
В. Сотникову, 
присутствовала 
заместитель главы по 
социальной сфере 
администрации 
Ленинского района 

муниципального образования «Город Саратов» 
Луконина Светлана Олеговна, а также родные Никиты: 
мама Сотникова Наталия Анатольевна, сестра и 
бабушка. Много было одноклассников Никиты и 
учителей, знавших его как дисциплинированного и 
способного ученика.  

Человек живет во имя жизни, 
Любит мир, и близких, и людей, 

Остается память у Отчизны 
Из поступков, подвигов, идей! 

 О бывшем ученике школы № 72 Сотникове 
Никите было сказано много добрых слов. О нем 
вспоминали директор школы Артемова Татьяна 
Сергеевна и учитель русского языка и литературы 

Гречаниченко Марина 
Васильевна. 
 
Право открыть 
мемориальную доску 
боевому офицеру и 
выпускнику школы № 
72 Сотникову Никите 
Вячеславовичу было 
предоставлено 
учащимся выпускных 
классов: Бессонову 

Артему и Семушкину Егору. 
 

К мемориальной доске были возложены цветы. 
 

Пусть букеты нарциссов, как слезы, 
Лягут памятью в ноги солдат, 

Пусть тюльпаны, гвоздики и розы 
Вечным пламенем в сердце горят.   

 

 

 

 

 

 

 

 

Д/О «Дети Солнца» 

Во имя жизни… 
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Этот самый последний звонок… 

Стр. 3  КОЛЕСО 

 Вот и прошел еще один учебный год. Время бежит неумолимо. 
Кажется, что совсем недавно нынешние выпускники робко и неуверенно 
вошли в первый класс. Тогда все было впервые: первая учительница, первый 
звонок, первое прочитанное слово, первые радости и огорчения. Но вот уже 
звенит последний звонок, и в прошлом остаются ошибки в тетрадях, дневники 
успеваемости, долгожданные звонки на 
перемены. 24 мая во всех школах города 
прозвенел последний звонок. Это 
традиционный праздник для выпускников 
- всегда радостный и всегда немного 
грустный. Главными героями дня стали 
выпускники 9-х и 11- х классов. 

 В этот замечательный для всех выпускников и учителей школы день 
зачитывается самый первый и главный приказ – приказ о допуске к 
государственной итоговой аттестации. А потом по традиции поздравления, 
поздравления, поздравления. Немало тёплых напутственных слов и пожеланий 
было сказано в адрес выпускников. Приветствовали ребят их первые учителя, заботливые родители и забавные 
первоклассники. Они пожелали выпускникам всегда хранить в себе частицу детства и не забывать родную школу. 

Ответное слово выпускников, как всегда, 
было необыкновенно трогательное. Ведь им 
предстоит сделать свой выбор – выбор 
дальнейшего жизненного пути. Это сложное, 
но в то же время радостное событие для 
каждого человека.   

И вот для выпускников прозвенел последний 
заливистый школьный звонок. Так пусть 
праздник Последнего звонка навсегда 
останется светлым и радостным 

воспоминанием.  
Но и это ещё не всё! Вы наверняка скажете, что такое невозможно! Но это так!!! 7 претендентов на медаль в этом 
учебном году! Школа! Равнение на будущих медалистов! 
 

 

 

 
 
 
 

 

 

 

 

 
 

 
 

Школьная газета «Колесо» в лице редакции желает нашим выпускникам успехов в учёбе и труде, чистого неба, 
яркого солнца, хорошего настроения!  

  

Решетникова Ольга  
11б (на золотую медаль) 

Повеляйкина Светлана,  
11а (на серебряную медаль) 

Кленина Елизавета 11б 
(на серебряную медаль) 

Шурыгина Елена 11б 
(на серебряную медаль) 

Лисицина Александра 11б 
(на серебряную медаль) 

 Акишин Андрей 11б 
(на золотую медаль) 

Плугина Виктория 11б 
(на золотую медаль)  
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В добрый путь, выпускники! 

Гречаниченко Марина Васильевна, учитель 
русского языка и литературы  

- Пусть у каждого из вас в 
жизни появится 
собственный путь, 
который будет вам по 
душе. Если человек  
выбирает тот путь, 
который ему близок, дорог 
и по которому он хочет 
пройти, то этот путь 
становится легким и 

важным. Желаю найти свою дорогу в жизни, пусть по 
этой дороге сопровождают вас только те люди, рядом с 
которыми вам хорошо.  Кем бы вы ни стали в жизни, 
оставайтесь людьми. Оставаться людьми - значит быть 
человечными, быть милосердными, готовыми прийти 
на помощь и чувствовать чужую боль, как свою. Очень 
хочется, чтобы все те люди, которые учились вместе с 
вами, прошли с вами не только этот путь, потому что 
школьные друзья - это очень дорогие люди. 
 
Петрова Татьяна Андреевна, учитель истории и 
обществознания 
- Нынешним выпускникам 2024 года я хотела бы 
пожелать всегда идти к своей цели и никогда не 

опускать руки. Я надеюсь, 
что вопреки всем 
сложностям наши 
выпускники придут к своей 
заветной мечте. Пусть на 
этом пути во взрослую 
жизнь вам встречаются 
попутчики, которые будут 
ценить вас и уважать, во 

всем поддерживать. Тем, кто уходит из стен нашей 
школы, хочу пожелать успехов в дальнейших 
начинаниях и новых продуктивных знакомств. Пусть у 
всех выпускников появятся правильные жизненные 
ориентиры, новые навыки и умения, которые 
обязательно пригодятся в жизни и окажутся полезными 
в будущем. Будьте энергичными и деятельными! Всем 
удачной сдачи экзаменов! 
 
Тетерина Евгения Николаевна, учитель физической 

культуры 
 
- Дорогие выпускники, желаю 
стать самостоятельными, 
честными, добрыми, 
отзывчивыми, удачно выбрать 
профессию и никогда не унывать. 
От этих минут никуда нам не 
деться,  
И каждый из нас этим чувством 
знаком:  
Как елочный праздник, кончается 
детство,  

Как лента кино, обрывается он. 
Уже не надеясь на чьи-то подсказки, 
Вы сами решать все задачи должны. 
В реальность должны превращать свои сказки  
И самые смелые ваши мечты! 

Шанина Светлана Викторовна, учитель русского 
языка и литературы 

 
- Еще вчера казалось, что этот день – 
день последнего звонка – наступит 
очень нескоро. Но время летит 
незаметно, как и сама жизнь. День, 
когда вам предстоит сделать свой 
выбор, настал. Важно то, что эти годы 
мы были вместе: мы радовались и 
грустили, ссорились и мирились. Но 
вся наша школьная жизнь была 
наполнена интересными событиями и 
мероприятиями.  

Поверьте, плохое забывается быстро, хорошее остается с 
человеком навсегда. Я очень хочу, чтобы общение в 
школе с учителями не прошло для вас даром, чтобы опыт, 
полученный в школе, пригодился в дальнейшем. 
И помните: жизнь прожить—не поле перейти. И если 
судьба попробует загнать вас в угол – не сомневайтесь, 
вам есть к кому обратиться: это, конечно же, ваши 
родители и мы – учителя школы № 72. 
 Шевченко Светлана Михайловна , учитель географии 

  
- Я хочу пожелать 
правильно выбрать 
профессию, быть 
хорошими людьми, 
любить свою страну 
и свою семью.  
 
 

Соловьева Алевтина Юрьевна, учитель химии 
- Желаю хорошо провести лето, набраться сил, иметь 
позитивное отношения ко всему. Пусть 
всё задуманное вами исполнится.  
 
Карнаущенкова Людмила Ивановна, 
учитель биологии 

 
- Желаю вам яркого 
будущего, полного 
успехов и 
достижений. Пусть 
каждый новый день 
принесёт вам новые открытия и 
радостные впечатления. Всегда верьте 
в себя и свои силы. Идите к своим 
целям настойчиво и решительно, 
удачи! 
 
 

 
Цыплаков Александр Алексеевич, 
учитель ОБЖ 
- Я хочу пожелать вашему выпуску, 
чтобы каждый после 9 класса нашел 
свой жизненный путь. Кто-то пойдет в 
10 класс учиться, кто-то пойдет в 
средние специальные учебные 
заведения. Но всем выпускникам я 
желаю успеха в дальнейшем.  
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Эти годы прошли незаметно… 

Но ведь небесполезно же!!! Мы многому научились, через многие испытания школьной жизнью прошли. Да, 
главное испытание впереди – экзамены. Но и его мы преодолеем с легкостью, ведь с нами наши учителя! 

Школьная газета «Колесо» открывает страничку «Слово выпускникам». Здесь можно поделиться планами 
на будущее, своими увлечениями и, конечно же, сказать слова благодарности нашим учителям.   

Софья Колосова 9в 

- Соня, расскажи о своих 
планах на будущее. 

- К сожалению, с конкретным 
выбором в профессии я еще 
не определилась, но могу с 
уверенностью сказать, что в 10 
класс я пойду. Я выбрала 
социально -экономическое 

направление. В свободное от учебы время я 
занимаюсь танцами, но это увлечение, думаю, не 
станет моей профессией.  

- Кто из учителей оставит в твоей памяти 
самый глубокий след и почему? 

- Я очень благодарна учителю обществознания – 
Кековой Елене Анатольевне, которая доступно и 
терпеливо объясняла свой предмет, а также все 
эти годы была моим классным руководителем.  

- А кем ты видишь себя лет через 10, можешь 
сказать? 

Как я представляю свою дальнейшую жизнь? К 
сожалению, пока не задумывалась, но точно знаю, 
что с физикой и геометрией ее не свяжу: ведь для 
меня это самые сложные предметы. 

Абдуллаева Олеся 9г 

- Олеся, расскажи о своих 
планах на будущее. 

 - После нескольких месяцев 
раздумий я решила, что уйду 
после 9 класса и пойду в 
«ВГУЮ». На этот выбор 
повлияла деятельность моих 
родителей, и я решила пойти по 
их стопам. Буду пробовать себя 

в правоохранительной деятельности.  

Вне школы меня интересует музыкальная сфера и 
спортивная. Спорт всегда, конечно, пригодится в 
жизни, а музыка ─ это что-то для себя, хочу 
научиться играть на гитаре или укулеле в 
будущем. 

- Какие предметы школьной программы тебе 
давались сложнее всего? 

 

 - Думаю, что тяжелее всего даётся химия. Все эти 
химические реакции со своими собственными 
законами и закономерностями для меня сложны, но 
проводить лабораторные опыты мне нравится. 

 - Кто твой любимый преподаватель? 
 - Евгения Николаевна ─ любимая учительница 
физической культуры и прекрасный классный 
руководитель. Каждый урок физической культуры 
проходит не только в спортивном ключе, но и в 
развлекательном.  

- Как ты видишь свою жизнь в ближайшие 10лет? 

-  Думаю, что за учёбой и работой, но уверена в том, 
что скучно мне точно не будет. 

Перова Василиса 9а 

- Василиса, есть ли у тебя мечта, с 
какой сферой деятельности она 
связана, если не секрет? 

- Секрета никакого нет. Я в 
будущем хочу поступить в 
театральный институт. Думаю, на 
это повлияли мои интересы. Ведь я 
занимаюсь театром, пою в хоре, 
танцую. Наверное, поэтому точные 
науки даются мне нелегко. 

-  Кто твой любимый преподаватель? 

Гречаниченко Марина Васильевна, учитель русского 
языка и литературы. 

Заева Софья 9д 

- Привет, Соня, школьная газета 
«Колесо» уже не первый раз 
берет у тебя интервью. 
Помнится, мы вели беседу о 
твоем хобби. Настало время 
поговорить об окончании школы 
и твоих планах на будущее. Куда 
собираешься поступать и что 
повлияло на твой выбор? 

- Сначала я планировала идти в 10 класс в другое 
учебное заведение на гуманитарный профиль, 
однако сложились некоторые трудности, и я 
остановилась на том, что останусь в нашей школе. 
Мой выбор -  социально-экономический профиль. 
Данный вариант даже более удобен для меня.  
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Эти годы прошли незаметно… 

 Что касается выбора дальнейшей 
программы обучения, то могу сказать, что он 
основан исключительно на моих интересах. 
Конечно, на протяжении года я много беседовала 
с педагогическим составом школы, с родителями 
и знакомыми, прислушивалась к их советам и 
мнениям, однако подбирала для себя только те 
варианты, которые были мне привлекательны. 
Именно на этом я основывала свой сложный 
в ы б о р . 
-  Еще раз о хобби не могу не спросить тебя. В 
этом плане у тебя что-нибудь поменялось? 

Хобби - та вещь, без которой моя жизнь вряд ли 
была бы столь интересна. Во первых, это, конечно, 
музыка. Под «музыкой» я подразумеваю как ее 
прослушивание, так и ее создание. Занимаясь 
вокалом или игрой на гитаре, я могу 
прикоснуться к невероятному миру музыки. Я 
также интересуюсь литературой: люблю читать 
книги и анализировать произведения. Не зря для 
себя я выбрала профессию филолога на будущее. 
Мне интересно развивать свои умения в 
литературоведении, и я вполне могу назвать и это 
своим хобби. 

- Какие предметы тебе давались в школе сложнее 
всего? Что менее всего получалось? 
- Сложнее всего мне даются технические 
предметы: физика, алгебра, геометрия, 
информатика. Эти предметы не являются 
профильными для меня, поэтому даются с 
трудом, и их глубоким изучением я не занимаюсь. 

А есть ли учителя, которые повлияли на твои 
увлечения в школе? 

Интересный вопрос, на который я вряд ли дам 
точный ответ. Многих педагогов мне хотелось бы 
отметить, однако я постараюсь выделить тех 
учителей, кто больше всего повлиял на меня. 
Марина Васильевна Гречаниченко - один из моих 
любимых педагогов. Она преподает у меня 
литературу и русский язык, и то, как она 
взаимодействует с учениками, то, как объясняет 
все тонкости и сложности своего предмета, меня 
действительно поражает. Я невероятно 
благодарна ей за то, что она привила мне любовь 
к  с в о и м  п р е д м е т а м . 
Виктория Аполлоновна Карташова - тоже один из 
моих любимых учителей. Она ведет алгебру и 
геометрию. Хотя эти предметы даются мне 
нелегко, она помогает понять то, что с первого 
раза казалось тяжелым, и разобраться со всеми 
тонкостями своих предметов. Хочется выделить 
Наталию Владимировну Шлапакову – учителя 

учителя биологии, и, конечно, моего классного 
руководителя -  Татьяну Андреевну Петрову. 
Спасибо всем, что помогаете своим ученикам стать 
настоящими людьми, узнать много нового и 
полезного в жизни!  

 - Как ты видишь свою жизнь в ближайшие 10лет? 
 - Конечно, я не знаю, как сложится жизнь и что ждет 
меня дальше, но я уверена, что продолжу 
развиваться в интересной мне области. Искренне 
надеюсь, что в будущем стану тем человеком, 
которым планирую стать, заканчивая 9 класс. Если 
надо конкретнее, пожалуйста: я учусь на 
филологическом факультете, моя жизнь интересна и 

ярка, у меня всегда есть 
ж е л а н и е  р а з в и в а т ь с я  и 
самосовершенствоваться.  

Бородина Елизавета 9б  

- Лиза, каковы планы на 
ближайшее будущее, ведь мы 
заканчиваем 9 класс? 

- Я искренне верю в пословицу, 
что «счастье любит тишину», поэтому не хочу 
распространяться о своих планах, думаю, только 
время расставит все по своим местам и покажет, 
какой из моих планов реализуется в жизни. 

- Может, планы связаны с увлечениями вне школы? 
Такие увлечения есть у каждого, наверняка есть и у 
тебя. 

- У меня есть занятие, которое имеет для меня 
огромное значение. Я танцую практически на 
протяжении всей жизни и пробовала себя в разных 
направлениях: хип-хоп, джас-франк, girl hip-hop, 
брейк данс, контемпорари. Каждый раз мне 
нравится пробовать себя в чем-то новом и 
развиваться в различных направлениях. Не 
задумываться ни о чем и полностью отдаваться 
танцу – лучшее, что можно придумать. Ты словно в 
своей Вселенной, где именно ты ее центр. Музыка – 
это основа всей моей жизни, когда я слушаю музыку 
и танцую, я понимаю, что это действительно то, что 
приносит мне удовольствие. Я точно знаю, что это 
увлечение останется со мной на всю жизнь. Будет ли 
это частью моей профессии – посмотрим. 

-  А есть ли учителя, которые повлияли на твою 
школьную жизнь, кого ты хотела бы назвать и 
почему? 

- Для себя я бы выделила двух преподавателей, 
которые внесли огромный вклад в мое развитие. 
Шанина Светлана Викторовна – прекрасный 
учитель и удивительная личность.  
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Эти годы прошли незаметно… 

Благодаря ей я смогла многому научиться и 
понять, что для меня действительно важно. 
Светлана Викторовна стала для нас с 
одноклассниками второй мамой. Она привела 
меня к мысли о том, что нужно слушать только 
свое сердце и заниматься тем, что приносит тебе 
радость и греет душу. Как классный руководитель 
Светлана Викторовна уделяет много времени 
нашему нравственному и патриотическому 
воспитанию, за что я ей очень благодарна. Как 
учитель Светлана Викторовна дает огромное 
количество информации по предмету в 
доступной форме. Я каждый раз с интересом 
слушаю ее рассказы и стараюсь запоминать их.  

Еще хотела бы отметить учителя химии Соловьеву 
Алевтину Юрьевну. Я безумно благодарна ей за 
мою любовь к химии, за интересно и доступно 
излагаемую информацию, за прекрасную 
подготовку к экзаменам. Каждый ее урок – это 
встреча с чем-то новым и интересным для меня, 
это встреча, которая всегда приносит 
удовольствие и желание познать еще больше, не 
останавливаться на достигнутом. Может быть, 
поэтому моими любимыми предметами являются 
русский язык, химия и обществознание. 

- А есть предметы, которые вызывали 
затруднения на протяжении обучения? 

- Конечно, есть. У меня нет проблем с 
гуманитарными и естественными науками, а вот 
сложности с математикой преследуют всю 
школьную жизнь. Еще с начальной школы мне 
тяжело давалась математика. Мне нравится 
решать уравнения по химии и задачи по физике, 
а вот математика дается с трудом, поэтому мне 
никогда не хотелось свою профессию связать с 
точными науками. Впрочем, хочется сказать 

с п а с и б о  в с е м у 
п е д а г о г и ч е с к о м у 
коллективу школы. 

Светлана Повеляйкина, 11а 

- Светлана, вот и подошел 
к концу последний учебный 
год в школе. Скажи, 
пожалуйста, каковы твои 
планы на будущее? Ты 
наверняка знаешь, куда 
будешь поступать. 

- Выбор был невелик, но 
хочу поступить в РАНХиГС 

на специальность ГМУ.  

Если говорить о том, что повлияло на мой выбор, то 
могу сказать, что сама специальность для меня 
интересна,  к тому же есть возможность карьерного 
роста.  

- Есть ли у тебя хобби? Может, оно как-то связано 
с будущей профессией? 

- Увлечение, на мой взгляд, есть у всех. У меня тоже – 
это чтение книг. А это полезно для любой 
профессии. Я получаю огромное удовольствие, 
погружаясь в события, изложенные на страницах 
книги, и переживая с героями произведений их 
радости и страдания. За мое пристрастие к чтению я 
очень благодарна своей учительнице русского языка 
и литературы Ольге Глебовне Моисеевой. Я всегда 
буду вспоминать ту незабываемую атмосферу, 
которая царила на уроках литературы. Я думаю, что 
после таких уроков невозможно не полюбить чтение. 
Но благодарна всем учителям за их труд, 
самоотверженность, понимание. Ведь даются с 
легкостью далеко не все предметы. Например, не 
всегда мне было легко на уроках математики. Могу 
сказать, что с учителями мне повезло. Они 
запомнятся мне на всю жизнь. 

- Что еще останется в памяти из школьной жизни? 

- Всё: коридоры, кабинеты, наши с одноклассниками 
шалости и мероприятия, время, проведенное вместе. 
Я с уверенностью могу сказать, что нахождение в 
школе – самое лучшее время. 

В жизни по-разному можно жить: 
В горе можно и в радости; 

Вовремя есть, вовремя пить, 
Вовремя делать гадости. 

А можно и так: на рассвете встать, 
И, помышляя о чуде, 

Рукой обожженной солнце достать 
И подарить его людям. 
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